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庆祝新中国成立 70周年 九原区人民法院工作巡礼要要要

俯下身子听呼声 迈开步子建新功
要要要包头市九原区人民法院开展野走进人大代表之家冶主题活动纪实

野加强与人大代表联络工作袁 是人

民法院工作的重要组成部分袁也是推动
人民法院审判工作和其他各项工作发

展的一项重要任务冶遥 近年来袁办理好人

大代表的意见和建议袁自觉接受人大监
督尧保障代表依法履职袁已成为包头市

九原区人民法院充分发挥人大代表桥

梁纽带作用的重要途径遥
不难发现袁在九原区法院的庭审现

场尧执行一线尧诉前调解尧判后答疑等多

项工作中袁 处处可见人大代表们的身

影遥 2019年袁九原区法院继续俯下身子袁
迈出步子袁积极开展走进野人大代表之

家冶主题活动袁面对面倾听百姓心声袁零

距离听取代表意见袁将野阳光司法尧司法
为民冶理念不断升级尧更新噎噎

回应期盼
广泛收集民意

时值 6月中旬袁包头市的天气已开始进入高温浪
潮袁这一天,九原区法院哈林格尔法庭庭长焦敏一边
拂拭着额头上的汗珠袁 一边敲开了包头市人大代表尧
九原区赛汗街道办事处井卜石村村民委员会主任刘
金龙的办公室遥

野最近有群众反映问题吗钥 我们这段时间的宣传
工作反响如何噎噎冶几句寒暄过后袁焦敏和书记员拿
起了笔袁打开了笔记本袁道明了此次前来的真正来意院
野刘主任袁 今天来是想请您谈谈对我院工作有什么意
见和建议袁以便我们在之后的工作中进一步改进遥 冶

6月 17日下午袁记者跟随焦敏和工作人员一行五
人袁驱车赶往井卜石村进行野一对一冶联络人大代表活
动遥 谈话中袁刘金龙对九原区法院的工作给予了高度
评价袁并与焦敏谈起了多年来自己对法院工作的认识
和看法及群众对法官的态度和期盼遥一个多小时交谈
中袁刘金龙畅所欲言袁焦敏手中的笔一刻也没有停下袁
完完整整地记录着这位人大代表对九原区法院工作
的意见和建议遥

野很珍惜走进人大代表之家这样的机会袁 代表的
意见就是群众的期盼袁只有走进群众袁才能了解群众
的诉求袁才能合理地化解纠纷袁才能将司法为民尧公正
司法落到实处遥 冶返程中袁焦敏紧紧地攥着满满几页的
谈话笔录袁眼神里满是坚定遥

记者了解到袁类似今天这般的场景袁开展法官走
进野人大代表之家冶活动袁已在九原区法院行形了常态
化遥 4月 24日袁为进一步发挥人大代表的桥梁和纽带
作用袁丰富人大代表活动袁为人大代表收集民意尧上传
下达尧知情知政创造条件袁九原区法院结合叶包头市九
原区人大常委会关于 2019年开展野六进代表之家冶的
活动方案曳要求袁制定了叶包头市九原区人民法院 2019
年法官走进 野人大代表之家冶 工作方案曳袁 并制作了
叶2019年法官进耶人大代表之家爷安排表曳遥 记者发现袁
其中清晰地列明了法官进野家冶的时间尧代表之家地
点尧代表之家联络人尧责任庭室等内容遥根据这份满满
当当的野安排表冶袁从 2019年 5月至 11月间袁来自九
原区法院执行局尧民事审判庭尧金融法庭尧哈林格尔法
庭尧麻池法庭等八个庭室的负责人袁将依次走进九原
区尹六窑村尧富力社区尧柴脑包村等 20个野代表之家冶
开展活动袁通过召开座谈会尧集中宣讲尧征求意见等方
式袁向代表通报九原区法院年度工作计划尧宣讲法律
法规袁以案释法尧答疑解惑袁使人民群众近距离感受法
律的严肃性袁让广大群众知法尧懂法尧规范行为遥

巡回审判
满足群众所需

野这样的案子在我们村子里时有发生袁以前
只知道法院会根据事实为当事人维护合法权
益袁却不知道如何维护袁今天的庭审让大家深切
地体会到了法官的辛苦和法律的权威袁 我们又
对法院工作有了更深的理解遥 冶看似是一场简单
的买卖合同纠纷案袁 却让到场参加庭审的人大
代表们收获不少袁纷纷点赞遥

刘某某是奶牛养殖户袁 宋某为一家奶站的
经营者袁两人同为乔圪堵村村民遥 长期以来袁宋
某从刘某某处购置牛奶用于出售袁 然而两人的
合作关系却在这一天发生了变化遥 2018 年 1 月
13 日袁经双方结算袁宋某共欠刘某某奶款 35947
元袁宋某在随后给刘某出具了欠条袁承诺分期还
款袁却在给付刘某 3947 元后袁剩余的 32000 元欠
款野遥遥无期冶遥 刘某多次催要未果后袁无奈之
下 ,将宋某诉至九原区法院遥

为了让人大代表更加真切地感受法院工
作袁近距离地了解法庭审理过程袁九原区法院哈
林格尔法庭派员走进九原区乔圪堵村 野人大代
表之家冶袁就刘某某与宋某的这起买卖合同纠纷
案进行了巡回审理遥 庭审中袁代表们坐在旁听席
上袁仔细倾听原尧被告双方的陈述和辩论袁同时
也仔细观察法官如何驾驭庭审遥

案件审理后袁 哈林格尔法庭的法官与到场
的区镇两级人大代表进行了座谈遥 代表们围绕
庭审程序尧 庭审规范以及法官履行法律职责和
驾驭庭审的能力尧 水平等内容发表了自己的意
见遥 代表们纷纷表示袁九原区法院以巡回审判的
方式野走进人大代表之家冶袁通过近距离旁听庭
审袁不但使大家对法院工作有了进一步的了解袁
对提高依法履行监督职责的能力和水平也很有
帮助遥
司法公开是衡量法治发展的标尺袁是法治社

会的本质要求遥 近年来袁九原区法院高度重视邀
请人大代表尧政协委员旁听尧观摩庭审活动袁主
动接受监督遥 对于涉及人民群众切身利益的案
件尧社会各界广泛关注的案件尧有较大影响的新
类型案件尧人大代表和政协委员关注的案件等袁
该院都邀请代表和委员旁听案件审理袁 这不仅
保证了人大代表尧政协委员监督作用袁同时袁也
提高了该院审判工作的透明度袁 促进了公正执
法袁拓宽了司法公开的途径遥

基层座谈
凝聚各方合力

野真想不到啊袁 九原区法院干警们会顶着酷暑袁
在炎炎夏日走进哈业胡同遥前段时间袁那里因为征地
款补偿分配而剑拔弩张袁村民情绪激动袁今天袁各位
的到来真是及时雨啊噎噎冶 7月 4日袁九原区法院公
众号里的一条 野九原区法院民事审判庭走进哈业胡
同镇耶人大代表之家爷冶的动态消息袁文章末尾的这则
看似简单的跟贴袁 却在字里行间流露着群众对九原
区法院工作的感激遥留言吸引了不少人的眼球袁也让
每位干警倍感欣慰袁心头一暖遥
当天上午袁 为使人大代表加深对法院审判工作

的了解袁促进司法工作更好地服务野三农冶袁九原区法
院党组成员尧 副院长刘枝瑞与民事审判庭干警走进
了九原区哈业胡同镇野人大代表之家冶袁开展主题活
动袁并进行座谈遥 座谈会上袁九原区法院民事审判庭
庭长王俊生结合有关侵害集体经济组织成员权益纠
纷尧承包地征收补偿费用分配纠纷案件的实际情况袁
向与会代表介绍了法院 叶关于侵害集体经济组织成
员权益纠纷和承包地征收补偿费用分配纠纷案件的
指导意见曳袁并根据本辖区农村不同情况袁总结共性
问题尧典型问题袁向人大代表就村民普遍关心的土地
承包经营权确权尧征地款补偿分配尧集体经济组织成
员资格的认定等问题袁向人大代表做了详细解答袁并
就上述几类案件的把握尺度和裁判思路做了介绍遥

野这份叶指导意见曳的释明袁对当前农村实际工作
具有指导作用袁 对于今后村集体内部如何认定经济
组织成员资格以及分配征地补偿款等问题有了明确
的方向袁 将会大大减少村民自治决议时违反法律的
情况袁也能避免村民内部矛盾的产生遥 冶座谈会结束
时袁人大代表纷纷表示袁通过本次活动的开展袁真切
地感受到法院工作贴民心尧有人情遥

野如何评价法院工作袁首先需要了解法院遥 我们不
仅要邀请人大代表走进法院袁近距离观摩庭审袁还要求
法官走出去袁走进耶代表之家爷袁把我们平日的工作讲给
代表听袁代表们才能了解法院的工作遥 冶刘枝瑞介绍道袁
今年开展的走进野人大代表之家冶活动袁是九原区法院
野请进来尧走出去冶一系列活动中的重要举措遥法官走进
野人大代表之家冶袁 不仅为人大代表履行代表职责拓展
了思路袁而且通过野人大代表之家冶搭建起了民意沟通
的桥梁和纽带袁使代表们能够近距离了解法院工作袁法
官也能及时发现工作中存在的问题袁 为下一步工作出
谋划策袁 进一步增强人民群众对法院工作的了解尧理
解尧支持和监督遥 渊王祯 肖玥冤


